



Herausforderung

# Ganz schön abgefahren

Markus Wagner startet im Februar zu einer Reise von Gengenbach nach China. Mit dem Fahrrad. Für jeden Kilometer will er einen Euro für Hilfsorganisationen sammeln. Unter anderem beteiligt sich die WRO an der Aktion und hat den Radfahrer kurzerhand zu ihrem „Botschafter“ ernannt.

Seinen Geburtstag kann man auf verschiedene Arten feiern. Man kann mit der Familie gut essen gehen, mit Freunden anstoßen oder mit seinem Lebenspartner einen erholsamen Tag verbringen – oder man kann sich auf sein Fahrrad setzen und die ersten 100 von insgesamt 15.000 Kilometern zurücklegen. Zugegeben, die letzte Variante klingt ein bisschen verrückt und wenig erholsam, aber genau für diese hat sich der Gengenbacher Markus Wagner entschieden. Er

startet am 20. Februar, seinem 32. Geburtstag, zu einer Radtour, die ihn vom Schwarzwald bis ans Gelbe Meer bringen soll – wenn alles nach Plan läuft.

---

**Abenteuerlust und die Suche nach einer Herausforderung sind die Motivation**

---

Durch 19 Länder wird er radeln, bevor er die östliche Grenze Chinas erreicht. Die Tour führt über eisige Gebirge und durch ausgetrocknete

Wüsten, durch Metropolen mit Millionenbevölkerung und durch völlig menschenleere Regionen. Wagners Motivation ist zu einem großen Teil die Abenteuerlust, die Suche nach einer Herausforderung und das Fernweh, das neben seinen bisherigen Reisen auch immer wieder seine schulische und berufliche Laufbahn beeinflusst hat.

Sein Jura-Studium in Vancouver und Gießen hat er bereits 2002 beendet. Danach arbeitete er am Max-Planck-Institut für Völkerrecht in



jeweiligen Visa für die verschiedenen Länder bekommen kann. Iran, die zentralasiatischen Länder und auch China sind Staaten, die einem die Einreise nicht leicht machen, vor allem nicht als ein Individualtourist, der mit dem Fahrrad auch in die abgelegenen Gegenden kommt und schwer zu überwachen ist. Denn dass Wagner sich jeden Abend in einem Hotel mit seinem Reisepass brav anmelden wird, ist mehr als fraglich und auch gar nicht beabsichtigt. „Ich möchte natürlich so oft als möglich bei den einheimischen Menschen übernachten, so sie mich denn einladen“, erklärt er. „Ansonsten habe ich mein Zelt dabei, da es mir gar nicht möglich sein wird, die Strecken zwischen den offiziellen Übernachtungsmöglichkeiten immer an einem Tag zu schaffen.“

Wenn er dann Ende 2008 am Gelben Meer ankommen wird, beabsichtigt er für die Rückreise die guten Ratschläge – die ihm schon für die Hinreise gegeben wurden – zu beherzigen und das Flugzeug zu nehmen. Das ist schneller, bequemer ... aber auch viel langweiliger.

Weitere Informationen zu der Reise und der Spendenaktion gibt es im Internet unter [www.grenzenlosradeln.de](http://www.grenzenlosradeln.de) oder direkt bei Markus Wagner unter der Telefonnummer: 01 78-2 74 95 63.

Markus Fix



Grafik: privat

Die Reiseroute:

Wenn Markus Wagner im Februar in Gengenbach losfährt, muss er als erstes die Alpen bezwingen, um nach Italien zu gelangen. Ob er das von der Schweiz aus in Angriff nimmt oder ob er durch Österreich fährt, wird von den Schneeverhältnissen abhängen und davon, welcher Alpenpass um diese Jahreszeit geöffnet sein wird. Von Italien aus geht es dann durch Slowenien, Kroatien, Bosnien-Herzegowina, Albanien, Mazedonien und Griechenland in die Türkei, womit er Europa verlässt. Georgien, Armenien und Aserbaidschan sind die kaukasischen Länder, die er durchfährt, bevor er Iran erreicht. Die zentralasiatischen Länder Turkmenistan, Usbekistan und Tadschikistan schließen sich an. Von Kirgisien aus wird er schließlich die Grenze nach China passieren, um in dem riesigen Reich dann noch einmal gut 5.000 Kilometer durch Wüsten und über Gebirge zu radeln, bevor er sein Ziel, das Gelbe Meer, östlich von Peking erreicht.

Anzeigen

**aktiv personal-service**

→→→

**WIR TUN WAS FÜR SIE!**

Ihre Bedürfnisse sind unsere Anforderungen!  
Ihre Erwartungen sind unsere Maßstäbe!  
Ihre Zufriedenheit ist unser Lohn!

Wir sind ein mittelständischer, bundesweit tätiger Dienstleister bei dem Sie alles aus einer Hand erhalten:

- ➔ ÜBERLASSUNG      ⚡
- ➔ VERMITTLUNG      ⚡
- ➔ AUSLAGERUNG      ⚡
- ➔ BERATUNG            ⚡

Basler Landstraße 8 • 79111 Freiburg  
TEL 0761.40 12 89-0  
[freiburg@aktivpersonalservice.de](mailto:freiburg@aktivpersonalservice.de)

Karlstraße 97 • 76137 Karlsruhe  
TEL 0721.93 38 19-0  
[karlsruhe@aktivpersonalservice.de](mailto:karlsruhe@aktivpersonalservice.de)

Marienstraße 10 • 78054 Villingen-Schwenningen  
TEL 07720.9 95 38-0  
[villingen@aktivpersonalservice.de](mailto:villingen@aktivpersonalservice.de)

**WWW.AKTIVPERSONALSERVICE.DE**

**FALLER stapler**

Faller-Stapler GmbH    Telefon 07651 / 9803-0  
Gewerbestr. 12        Telefax 07651 / 9803-20  
79822 Titisee-Neustadt    [www.faller-stapler.de](http://www.faller-stapler.de)

Neu · 250 Gebrauchte · Miete

**Office com**

hardware | software | service | beratung | netzwerke

**Die Spezialisten**

für alle Themen rund um Ihren PC:

Mo-Fr 9.00 - 19.00 Uhr · Sa 9.00 - 14.00

Heinrich-Hertz-Str.15 tel. 0781/99 16 66 info@officecom-shop.de  
77656 Offenburg fax 0781/99 16 77 www.officecom-shop.de

**farben-discount.com**

Europas großer Spezialist für Spraydosen + Lacke  
**220 RAL-Farbtöne sofort Lieferbar**  
Besuchen Sie unseren Online-Shop

**Feuerstein** GmbH, Lahr · Tel. 07821-92229-33